

EL FARO MURCIANO.

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, ARTES, CIENCIAS Y LITERATURA.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION.

EN MURCIA.	PUNTOS DE SUSCRICION	FUERA DE MURCIA.
Un mes. 8 reales.	En Murcia.—Librerías de Riera; Contraste y Príncipe Alfonso; de Belda, Lencercía; y en la Redacción y Administración, Arco del Vizeconde, 5, tercero.	Trimestre. 24 reales.
Tres id. 20 "		Semestre. 42 "
Seis id. 36 "		Año. 74 "

Murcia 18 de Marzo de 1868.

DIVISION Y CAMBIO DEL TRABAJO.

(CONCLUSION.)

Ya hemos visto como la industria en general ha adelantado por medio de la division del trabajo, como el capital puede hacerse mas reproductivo toda vez que se economiza en gran manera por efecto de aquella subdivision, restándonos solo manifestar la ventaja que al obrero reporta tanto en su primera fase de aprendiz cuanto en la segunda de trabajador.

El aprendiz dedicado á una sola cosa adquiere los conocimientos necesarios para egecutarla en parte y con perseverancia y sin distraer sus facultades en cualquiera otra ocupacion, llega mas tarde á construir el producto entero.

Esto á la vez que sirve para aumentar el número de profesiones, aumenta tambien los medios de subsistencia, pues vemos que en una fábrica, por ejemplo, donde existen un número considerable de operarios todos dedicados á la elaboracion de un solo producto, se suplen unos á otros en distintas operaciones que practican cuando la escasez de brazos en cualquiera de ellas hace necesario el auxilio de algunos.

De la division del trabajo y de la especialidad á que algunos individuos se han dedicado ha salido la maquinaria y este es uno de los grandes beneficios que á la par que han refluído en pró del jornalero, tambien han ejercido su influencia en la humanidad en general.

Merced á ella, la produccion ha aumentado considerablemente reduciendo los gastos en gran manera y aunque por el momento las máquinas han dejado sin ocupacion á multitud de brazos, al mismo obrero le han dado dignidad, toda

vez que ha dejado de ser el autómeta para convertirse en el ser inteligente que la dirige y gobierna.

Bastante se ha escrito sobre la influencia que han ejercido las máquinas en favor de la clase obrera y el mismo Bastiat ha demostrado palpablemente esta verdad en escritos al lado de los cuales cuanto digamos ha de parecer pálido y frio.

Por medio de la division del trabajo, el hombre que antes no era mas que una cosa, se ha emancipado de ese círculo que ahogaba sus facultades intelectuales haciéndole cultivar su talento y dándole á este en poder lo que en el valor de sus fuerzas físicas perdía.

Hasta en las mismas ciencias se advierten las ventajas que reporta semejante division.

Distintas personas dedicándose con afán á una sola especialidad han conseguido descubrir lo que hasta el dia permaneciera ignorado y la humanidad entera, segun hemos dicho en otro lugar, ha sido quien ha obtenido el verdadero beneficio.

La misma agricultura, merced á ese estudio hecho de una cosa determinada, posee máquinas que aumentan la produccion y reducen el trabajo y aunque en España desgraciadamente el rutinismo de nuestros agricultores impide que muchas de esas máquinas sean conocidas y aplicadas á la explotacion, en otros países dan el resultado que mas arriba dejamos expuesto.

En resumen, la acertada division y la constancia en el trabajo emprendido ha dado por resultado el mejoramiento de la clase obrera, mejoramiento que se comprende mucho mas comparando los salarios que hace veinte años ganaba y el trabajo físico empleado, y los salarios que hoy disfrutan y el trabajo que emplean.

El bien físico, intelectual y moral del individuo, ha sido la consecuencia inmediata, porque al mejorarse las con-

diciones de él, se han alhagado sus aspiraciones, la emulacion ha tomado parte en sus obras, la noble ambicion de saber y de elevarse á mayor altura por medio del perfeccionamiento de ellas se ha posesionado de su pecho y ansiando salvar una por una las categorías sociales que le preceden trata de aumentar sus conocimientos, y sus ideas se esclarecen, llega á comprender lo real y lo absurdo y toma parte por fin en ese gran banquete que la marcha progresiva de la civilizacion y del adelanto está dando al mundo, recibiendo el justo premio que su inteligencia y su trabajo se merecen.

C.

Leemos en el «Eco de Gerona» del dia de ayer: «Por fin hemos gozado ya del beneficio de la lluvia tan deseada. Ayer desde las cinco de la madrugada hasta las nueve de la mañana llovió bastante, y á la hora en que escribimos estas líneas el celaje anuncia que continuará la lluvia. Si es así, aun podrán rehacerse nuestros campos y mitigar algo la miseria que nos amenaza.»

El Excmo. Ayuntamiento de Valladolid de acuerdo con los párrocos ha determinado que la venta del pan que elabora, sea por bonos y distritos á fin de que solo las clases necesitadas se provean de él y en el puesto acordado, remediando por consiguiente algunos abusos que ha habido, lo que redundaría en perjuicio de dichas clases y de los panaderos particulares.

Las noticias que diariamente recibimos dice un colega de Huesca sobre el estado de los campos, no son tan lisongeras como es de desear. A las últimas lluvias, casi generales en la provincia, ha seguido un viento fuerte, que si pronto no cesa